

# *Lamenta Evo Morales represión a migrantes centroamericanos*

---



Caracas, 26 nov (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, condenó la violenta represión de las fuerzas fronterizas de Estados Unidos contra los migrantes centroamericanos que se encuentran en México.

Morales recordó a Washington que nadie puede restringir el derecho una vida con mejores condiciones por lo cual indicó que no se cansara de reiterar que nadie es ilegal.

“Lamentamos el accionar de la patrulla frontera de EE.UU., que reprimió violentamente a cientos de migrantes centroamericanos. No nos cansaremos de repetir que ningún ser humano es ilegal, y que no podemos coartarle a nadie el derecho a buscar mejores condiciones de vida”, publicó el mandatario en su cuenta en la red social Twitter.

El pasado domingo, agentes del Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras estadounidense utilizaron balas de goma y gases lacrimógenos para retirar a los migrantes, entre los que se encontraban mujeres y niños, al tiempo que las

autoridades afirmaban: “toda aquella persona que cruce este punto será detenida”.

El jefe de la Patrulla Fronteriza de San Diego, en el suroeste de Estados Unidos, Rodney Scott, informó del arresto de 42 migrantes centroamericanos que habían traspasado la frontera.

Mientras en la capital de Bolivia se desarrolló la XVIII Conferencia Suramericana sobre Migración con el propósito de trabajar por una mejor gestión migratoria en la región y por el respeto a los derechos humanos.

Los participantes aprobaron la víspera la Declaración de Sucre denominada “Ciudadanía Suramericana: nueva cultura de libre movilidad humana hacia la Ciudadanía Universal”, texto que recoge los informes de cada país sobre el manejo migratorio e intercambio de buenas prácticas, explicó el viceministro de Gestión Institucional y Consular boliviano, Raúl Castro, publicó el diario Cambio.

Precisó que el documento reconoce los avances de los Estados en el tema, un logro sustancial para mejorar sus gestiones con un enfoque basado en los derechos de las personas que abandonan sus lugares de origen, e incluye la implementación y aplicación de instrumentos y mecanismos para facilitar esos movimientos en la región.

Castro reafirmó el compromiso de los países suramericanos frente al Pacto Mundial sobre Migración, que será adoptado en la cumbre prevista los días 10 y 11 de diciembre próximo en Marruecos.

“La presidencia Pro Témpore que Bolivia ostenta será la portavoz en el Pacto Mundial Sobre Migración, haremos conocer en los distintos foros, los instrumentos que han sido emitidos en la conferencia”, agregó.

Por otra parte, la XVIII Conferencia Suramericana sobre Migración, realizada en la ciudad boliviana de Sucre, contó con la asistencia de delegaciones de Bolivia, Argentina, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela.

Las mesas de trabajo abordaron temas como: Derechos Humanos de los Migrantes; Las migraciones y la integración suramericana; Proyección internacional de la región suramericana.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/177519-lamenta-evo-morales-represion-a-migrantes-centroamericanos>



**Radio Habana Cuba**